

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

¿INEPTITUD Ó PERVERSIDAD?

Hasta hoy habíamos respetado al Sr. Sarroca en su gestión municipal, esperando que tomaría nuevo rumbo la administración desde el momento que dicho señor se convenciera de la mala fé y poca escrupulosidad que suelen gastar aquellos que se titulan sus amigos.

Creíamos que de algo le servirían las cualidades de independiente, honrado é inteligente que la opinión pública le atribuía, cualidades que debía respetar para hacerse digno de ellas y por la buena fama de que gozaba; pero al ponerle á prueba parece se han evaporado cuantos conceptos favorables teníamos de él formados, debiendo de considerarle como á uno de tantos que conservan su prestigio y reputación hasta que un cargo público ha demostrado lo contrario. Así le ha sucedido.

Nosotros, como la inmensa mayoría, tenía entera confianza de que la administración de consumos recibiría nueva orientación con un presidente recto, justiciero y sin necesidad de prostituirse, ya que disfruta de una posición desahogada é independiente, que le libraba de la necesidad de guardar atenciones comerciales y políticas.

Seguramente que se cree haber cumplido con su deber exhibiendo aquel parte diario en las puertas del fielato y con haberse hecho alguna aprehensión de tres ó cuatro litros de vino entrados por obreros necesitados, mientras siguen pactados los grandes industriales de varias especies sujetas al pago,

que no pagan, y si cobran, pues que no perdonan al consumidor su parte correspondiente al fisco, mientras que á éste le pagan una pequeña parte tan sólo.

Nunca hemos combatido los pactos con tal de que lo sean todos sin distinción, pues que todos tenemos iguales derechos y nos ampara una misma ley, y, no cejaremos en nuestra franca oposición, mientras subsistan aquéllos y haya quien tolere que se infrinja la ley en perjuicio de los más para favorecer á los menos. ¡Abajo, pues, los exclusivismos!

No podrá pasar por hombre de bien quien ampara, con detrimento de la ley y de su propia conciencia, á los usurpadores del derecho y de los intereses comunales, puesto que afectan éstos al bienestar general y vulneran las leyes vigentes.

Que el Sr. Sarroca, en su gestión de concejal saldría rana nos lo probó ya antes de tomar posesión del cargo de presidente de Consumos. De sobras le vimos cuando con toda la frescura que desearse puede, se retractó del compromiso contraído con una comisión que le visitó, la cual, como un solo hombre votó su candidatura para presidente, habiéndole facultado ambas partes, la elección de los individuos que creyera más independientes y aptos para el desempeño de tan difícil y delicado cargo convencidos de que cumpliría el convenio; pero sin darse cuenta del lazo que le habían tendido los enemigos del pueblo, complació al Alcalde, Barangé y C.^a evadiendo de la candidatura al individuo de referencia, alegando que no convenía éste en atención á que el tal indi-

viduo patrocinaba á un empleado que había sido vilmente engañado y despedido por el horrendo delito de haber denunciado algunos concejales quienes no pagaban los derechos que les correspondían de entrada.

El Sr. Sarroca no lo ignoraba, pues aquella Comisión se lo puso en conocimiento, habiéndoles contestado que lo sabía y que había oído de labios del mismo Concejal que cometía esos abusos y que prometía incluir, desde luego, en candidatura al indicado individuo por entenderlo necesario para el esclarecimiento de deficiencias pasadas, y evitar las sucesivas, manifestando que obraría con lealtad y conciencia y que de no poder desarrollar su plan de moralidad administrativa se retiraría, pues que no tenía necesidad de prostituirse bajo ningún concepto porque no tenía compromisos políticos ni su desahogada posición le obligaba á ello y mucho menos su conciencia.

A pesar de todo eso, no desmayamos un momento, atribuyendo su informalidad á los amaños de ciertos políticos de oficio, que valiéndose de toda clase de calumnias, habían triunfado de la buena fé del mismo creyéndole nosotros, antes bien víctima que informal, augurando que pronto lucharían tenazmente la honradez y los prevaricadores de la cosa pública, pues no pueden mezclarse el agua y el aceite. ¡Qué desengaño se llevó la gente sensata que había cifrado tan halagüeñas esperanzas con el Sr. Sarroca.

Nunca podíamos esperar que se prestara en ir de brazo con gente fracasada y mucho menos en apoyar-

se con aquellos que durante tantos años mangonean intereses comunales, sin otro fin que vivir holgadamente á costa de esta infortunada villa. Todos le teníamos puesta la vista fija con la creencia de que daría óptimos resultados cambiando de orientación y poniendo de manifiesto los abusos cometidos, cortando las raíces á tanto hipócrita que por ahí patrulla y que haríase digno del honroso cargo que se le había confiado, así como probaría de una manera evidente, aquella fama de hombre pulcro, instruido é independiente y probo hacendista.

¿Qué se ha hecho todo esto? ¿Sería ficticia su fama? No podemos disculparle porque sobrados elementos tiene para prescindir de ciertas niñerías que la vida obliga. ¿Será pues. ineptitud ó perversidad?

UNIÓN

Con ansia es esperado el programa de los hechos que se propone realizar la Unión que varios políticos de valía y arraigo de esta localidad han formado recientemente. Por más de que es prematuro el anticipar concepto alguno, sólo diremos que revestidos de carácter ejecutorio deberán estar, ya que los hechos que tal Unión han entrañado se han filtrado no sólo en el corazón de los unidos sino que también en el de todas aquellas personas que alejadas de la política procuran prestar apoyo siempre en bien de la villa.

Por más de que los pasados representantes y administradores habían demostrado algunas deficiencias, nunca se les había dudado del cumplimiento de los hechos y de la palabra con que se hubiesen comprometido como acontece en los actuales.

Debido será tal vez, al resultado del roce que nuestro fantasma político local con ellas tiene, hombre que ni la delidadeza tiene de guardar tan alta condición para su exclusiva personificación digna de ella en el mundo.

Se sacia engañando á todo aquel que le presta confianzas poniendo en ridículo á todos los que rige, en especial á este pobre *Machucho* que da la cara al pueblo, por el afán de figurar, y á quien el pueblo desprecia por el sin fin de informalidades que á diario pone de relieve y que tan macarrónicamente le adoran.

Poco sería lo expuesto y pronta calificación hallaríamos, pero por desgracia es tan grande su cinismo y tan

bien estucada su fachada que sin el menor esfuerzo ni mudanza recitan el *no me acuerdo* ó el *no es verdad* cuando llega la ocasión de cumplir la palabra que como *follores* caballeros han empeñado y cuando se presenta el caso de que tengan que efectuar algún acto al cual se hayan comprometido.

No citaremos como muestra de lo expuesto ni móvil á la Unión la manera de resolver el problema planteado por las denuncias en consistorio de ciertos bocoyes de vino por medio de *elocuyente y jurídico* dictamen, pendiente aún de ejecución el fallo; no tampoco la resolución de los tan renombrados verbales, sino que como detalle de incumplimiento el de la paga de ciertos votos por el traslado del mercado de los cerdos, como detalle de formalidad el *non ejecutore* del acuerdo tomado por la formal corporación sobre el mismo traslado.

Como botón de mejor muestra, si se puede citar, el *equitativo reparto* del coste del Registro Fiscal, asunto que al vecindario tiene preocupado por las suposiciones á que se presta, y que en realidad mucho extrañan, que tal reparto no se haya dado á conocer al pueblo por medio de la prensa ó poniéndolo en sitio público y visible, á fin de conocer la cantidad, la documentación que la prueba y la forma en que está repartida, no siendo así de una manera clara y equitativa dá mucho que suponer y se comprende que haya vecinos que se abstengan de pagar hasta conocer el *por qué* y el *cómo* de tal pago, resolución que aplaudimos y que debería unanimamente tomarse.

Adicionados estos hechos con los que por su gravedad y desfachatez deben callarse, fácil es comprender el por qué de tal Unión, y cuáles son los hechos á que aspira; pero como que fácil fuera que la ignorancia é innobles ardidezas de ciertos elementos fantásticos y que la probable desaparición de las *bessas* de algunos otros, les hiciera proclamar heroes de ciertas atrocidades ó escenas indignas de representación, á todo el pueblo convocamos, no sólo á la unión sino al apartamiento de todo lo que por injusto y carnavalesco nos molesta ó nos mancilla.

Registro fiscal

Se nos asegura que son muchos los propietarios que se muestran reacios á pagar la cantidad que les correspon-

de del reparto equitativo que ha ocasionado el Registro Fiscal de edificios y solares. Extrañamos que esto suceda por cuanto todo el mundo sabe que el presupuesto se hizo con todas las formalidades señaladas por la ley. Si esto no fuera suficiente bastaría tener en cuenta el inmenso sacrificio que hacen nuestros desinteresados administradores para que nadie pusiera obstáculos á la aprobación de tan *metalizado* asunto. ¡No hay conciencia!

Un hombre que toda la vida viene militando en el partido conservador y que por el sólo afán de hacernos felices, despreciando honores, ideas y tal vez un nombre ilustre se pasa al partido liberal, es, á nuestro entender, digno de toda consideración.

Una corporación que se desvela por administrar nuestros intereses, con rigorismo excesivo tal vez, como lo prueban la cuestión de los bocoyes, la de los célebres verbales modelo de rectitud y justicia, el asunto relativo á consumos, cuales pactos disimulados por las listas que se exponen al público, la cuestión de la plaza mercado y tantas otras que por sí solas se recomiendan, bastan para dar renombre á la corporación que las ha solucionado de una manera tan ajustada á la ley y á la conciencia.

Los que así obran merecen todas las consideraciones, que se les facilite la manera de dar solución á los intrincados problemas administrativos para que con tanto acierto y tanta perspicacia nos hagan felices á todos.

El que una minoría turbulenta se niegue á pagar el impuesto del Registro Fiscal, no es obstáculo que pueda entorpecer la triunfal marcha de nuestros actuales administradores.

Sólo deseamos que á estos morosos se les trate con el mismo rigor con que se trata á los concejales que adeudan (última cosecha) al municipio, de esta manera, siguiendo igual costumbre no pagará nadie.

¿Ignoran estos administradores *modelo* que hay un mandamiento en este mundo que nos manda tener vergüenza?

COMARCALES

PALOU.—La fiesta del "Roser" celebrada el domingo pasado resultó animadísima. La función religiosa se celebró con lucimiento y esplendidez. Las dos salas que existen se vieron concurridísimas de hermosas doncellas y gallardos donceles que danzaron de lo lindo. Las orques-

tas "La Catalana" y "Nueva Catalana" de Granollers cumplieron dignamente su cometido, pues que las composiciones que tocaron fueron aplaudidas por el público.

LOCALES

Boda regia.—El jueves pasado se celebró en Madrid con toda la suntuosidad y brillantez con que se suelen efectuar estas efimérides, la boda de SS. MM. don Alfonso XIII con la hermosísima y gentil princesa sajona Victoria Eugenia de Battemberg.

Cuando el cortejo real salía de la Iglesia y reinaba en los corazones de la joven y gentil pareja la alegría y el gozo que las almas enamoradas sienten al verse unidas con el lazo del amor, una mano criminal arrojó desde un segundo piso de la calle Mayor una bomba, la cual estalló encima de la corona de la carroza donde iban SS. MM.

Mentira parece que existan seres humanos que tengan valor de perpetrar crímenes de tal naturaleza.

Estos actos de bestialidad y salvajismo que vienen sucediéndose por la dinamita, haciendo derramar sangre inocente en medio del arroyo, no podemos menos de protestar de una manera enérgica y hacer votos para que estos desequilibrados vuelvan á su cabal juicio.

El Comité Liberal Demócrata de esta villa ha enviado el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Mayordomo Mayor de Palacio. Madrid.—El Comité Liberal Demócrata de esta Villa protesta del vil atentado contra SS. MM., felicitándose de haber salido ilesas sus Reales personas.

Granollers 1 de Junio de 1906.»

No hay más cera que la que arde.—Con este epigrafe escribimos un artículo en uno de nuestros números pasados, y para demostrar al público más ó menos el buen resultado que de él se obtuvo diremos que este año el coste de la cera en el Ayuntamiento con motivo de la procesión del Viático pas-cual ha subido á la cantidad de ciento cincuenta pesetas, siendo así que el año anterior se pagó la de cuatrocientas, asistiendo el mismo número de individuos á la referida procesión.

Resultando, que gracias á la campaña moralizadora que vienen teniendo en el municipio nuestros amigos y

correligionarios Sres. Estrany y Masana, este año se ha economizado á la caja del Ayuntamiento por derroche de cera, la cantidad de doscientas cincuenta pesetas, que no es poco.

Para nosotros no deja de ser un triunfo y para nuestros amigos otro, por el cual les felicitamos cordialmente, esperando que no cesarán en sus propósitos de sanear cuantos pudrideros encuentren á su paso en aquella Casa.

Cierre.—Continúa el cierre de las fábricas de aguardientes y anisados con grave perjuicio de algunas industrias.

¿No podría hacer algo la Cámara Agrícola en pro de los intereses de los vinicultores de la comarca?

SULFATES DE CUIVRE «DEBRIEG»
De aplicación sencilla, segura y económica.
Depósito y venta.—Manuel Tort.—Granollers.

Conferencia.—A las nueve de la noche del sábado próximo venidero, día 9, D. José Coma dará una conferencia en el «Ateneo Obrero» que será la inaugural de una serie que han de tener lugar en dicho Centro.

Personaje.—El lunes á las 5 de la tarde pasó por la línea de la Red Catalana, un tren especial en el que iba el duque de Génova, heredero de la corona de Italia, y su séquito que se dirigían á Madrid, para asistir á la boda de S. M. el Rey.

En la estación había bastantes personas que saludaron al aristocrático personaje.

Sr. Alcalde.—Extrañamos mucho como no haya ordenado el riego de la carretera en vista del calor excesivo que hace y del lecho de polvo que existe en la misma. ¿Qué espera ordenarlo pasados los calores?

Otra.—En todos los pueblos que se aprecian de cultos, en esta época ya se han dado órdenes prohibiendo transitar perro alguno que vaya sin bozal; pero en nuestra abandonada villa se dejan campear como D. Pedro por su calle, sacando dos palmos de lengua y enseñando sus afilados caninos desafiando al pobre transeunte, expuesto á recibir la caricia de un mordisco que le puede comprometer su existencia.

Creemos que vale más la vida de una persona que no la de todos los canes que por ahí pululan.

Contratas.—La orquesta «Nueva Catalana» que dirige el profesor D. Víctor Bertrán, ha sido contratada para las fiestas de los pueblos siguientes:

Premiá de Mar, el 3 de Junio; Llisá de Vall, el 4; Llinás del Vallés, el 10; Granollers, el 14; San Quirico de Besora, el 16 y 17, y San Juan de Horta, el 24, 25 y 26.

Bienvenido.—Hemos recibido un ejemplar del folleto titulado; ¡Abajo los consumos! debido á la pluma del ilustrado juriconsulto D. José Roig y Bergadá, diputado á Cortes é individuo de la Comisión extraparlamentaria encargada del estudio de la supresión del impuesto de consumos, y una de las figuras más salientes del partido liberal-democrático.

Dada la competencia que el autor demuestra en todos los asuntos de sociología no es de extrañar que dicho folleto haya llamado la atención y que sea leído con avidez por las personas que se dedican á esta clase de estudios.

Multa.—Ha sido impuesta una multa de doscientas cincuenta pesetas al dueño del Café Nuevo por sospecha de que en dicho establecimiento se jugaba á los prohibidos.

Lamentamos el percance, si bien estamos convencidos de que el señor Barangé con su *valiosa* influencia hará los posibles para que sea levantada la multa al Sr. Massanas.

Aforo.—El viernes pasado se practicó un aforo á las fábricas de aguardientes y anisados de los Sres. Blaxter, Sobrevia, Barnet y Montaña.

¡Muy bien, Sr. Sarroca, duro y á la cabeza! Con actos como este se acredita de ser un hacendista en toda la extensión de la palabra.

¿No podría interesarse para que se practicara un *aforo* á las fábricas de jabón ó á las oficinas de la Casa de la Villa? Suponemos que no lo hará porque todo mortal tiene sus debilidades... ó pactos de moral más ó menos dudosos.

Excursión.—El coro «Amigos de la Unión» ha salido para la patria del general Prim, ciudad de Reus, con el objeto de visitar los principales monumentos que encierra aquella antigua población y rendir homenaje ante la casa donde nació el ilustre y valiente general.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servlus, monólech trágich.	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferreria, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)	2'00	»
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
L' Encegat, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
L' Evangellsta, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
La Última Caricla, quadro dramátich.	0'50	»
Doloretas la Sastrera, comedia en un acte.	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	»
Falls del meu Album, quèntos.	2'00	»
La Glencia del Lenguaje,	0'25	»

Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa 0'75 »

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almacen de arroz

de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS